

Messe de l'aurore de Noël 2018

Une messe qu'on imagine rarement dite

Première lecture (Isaïe 62, 11-12)

« Voici ton Sauveur qui vient »

→ La Bonne Nouvelle, c'est que Dieu se fait connaître de tous les hommes et pas seulement d'Israël

Voici que le Seigneur se fait entendre jusqu'aux extrémités de la terre :

Dites à la fille de Sion : Voici ton Sauveur qui vient ;

avec Lui, le fruit de Son travail, et devant Lui, Son ouvrage.

→ Eux ? Mais de qui parle là Isaïe ? Sans doute des non Israélites rachetés par Dieu

Eux seront appelés « Peuple-saint », « Rachetés-par-le-Seigneur », et toi, on t'appellera « La-Désirée », « La-Ville-qui-n'est-plus-délaissée ».

– Parole du Seigneur.

→ 2^e Bonne Nouvelle : Dieu sauve aussi Israël, à tel point que Jérusalem passe de délaissée » à « désirée »

→ Qu'est-ce donc que l'ouvrage de Dieu devant Lui ? Sans doute la conversion. Et le « fruit de Son travail » avec Lui ? Sans doute les grâces de la vie unie à Lui

→ J'ai l'impression de faire beaucoup d'efforts pour me convertir ? Là il m'est rappelé qu'en réalité c'est surtout Dieu qui « travaille » !

Psaume Ps 96 (97), 1.6, 11-12

R/ La lumière aujourd'hui a resplendi sur nous : un Sauveur nous est né !

Le Seigneur est roi ! Exulte la terre !

Joie pour les îles sans nombre !

Les cieux ont proclamé sa justice, et tous les peuples ont vu Sa gloire.

Une lumière est semée pour le juste, et pour le cœur simple, une joie.

→ 3^e Bonne Nouvelle, en cette aurore de Noël : L'Emmanuel est lumière pour le juste, et joie pour le simple.

Que le Seigneur soit votre joie, hommes justes ; rendez grâce en rappelant Son Nom très saint.

Deuxième lecture (Tite 3, 4-7)

« Dieu nous a sauvés par sa miséricorde »

Bien-aimé, lorsque Dieu, notre Sauveur, a manifesté Sa bonté et Son amour pour les hommes, Il nous a sauvés, non pas à cause de la justice de nos propres actes, mais par Sa miséricorde.

Par le bain du baptême, Il nous a fait renaître et nous a renouvelés dans l'Esprit Saint.

Cet Esprit, Dieu L'a répandu sur nous en abondance, par Jésus Christ notre Sauveur, afin que, rendus justes par Sa grâce, nous devenions en espérance héritiers de la vie éternelle.

– Parole d Seigneur.

→ Notre Dieu est bon, aimant et miséricordieux, au-delà de nos iniquités Il nous a sauvés par Son Fils et donné l'espérance par Son Esprit Saint

Acclamation (Lc 2, 14)

Alléluia. Alléluia.

Gloire à Dieu au plus haut des cieux,
et paix sur la terre aux hommes, qu'Il aime !
Alléluia.

→ Y a-t-il des hommes
que Dieu n'aime pas ?

→ Non ! Mais tous se
laissent-ils aimer par Lui ?

Évangile (Luc 2, 15-20)

« Les bergers découvrirent Marie et Joseph, avec le nouveau-né »

→ Dieu a pris la peine d'envoyer
son ange pour leur faire connaître
quelque chose d'important : ils se
sentent appelés à aller voir

Lorsque les anges eurent quitté les bergers pour le ciel, ceux-ci se disaient entre eux :

« Allons jusqu'à Bethléem pour voir ce qui est arrivé, l'événement que le Seigneur nous a fait connaître. »

Ils se hâtèrent d'y aller, et ils découvrirent Marie et Joseph, avec le nouveau-né couché dans la mangeoire.
Après avoir vu, ils racontèrent ce qui leur avait été annoncé au sujet de cet enfant.

Et tous ceux qui entendirent s'étonnaient de ce que leur racontaient les bergers.

Marie, cependant, retenait tous ces événements
et les méditait dans son cœur.

Les bergers repartirent ;
ils glorifiaient et louaient Dieu
pour tout ce qu'ils avaient entendu et vu,
selon ce qui leur avait été annoncé.

– Acclamons la Parole de Dieu.

→ Ce n'est pas rien, ce qu'a dit l'ange, et c'est important aussi,
la lumière, et tous les anges qu'ils ont aussi vus et entendus :

1. Au milieu de la nuit, l'ange a surgi dans la lumière de Dieu
2. a. Aujourd'hui, dans la ville de David, vous est né un Sauveur
b. C'est Lui le Christ (= le Messie attendu), le Seigneur ».
3. Les bergers ont vu et entendu la louange du Ciel (« Gloire à Dieu au plus haut des cieux... »)

Les bergers (parmi les + méprisés) ont été choisis pour entendre
et annoncer : Celui qui est né là, c'est le Messie, le Sauveur,
et nous sommes invités à louer Dieu avec tous les anges du ciel.

→ Il est peu souvent lu, cet évangile des bergers qui viennent à la rencontre de l'enfant qui est né, et pourtant c'est touchant de voir cette pauvreté, cette simplicité, de la venue de l'Enfant Dieu et de ceux qui L'accueillent !

→ Elle en avait, Marie, des événements à méditer dans son cœur ! Et notamment des paroles qui lui furent dites de l'enfant qu'elle portait ! L'ange Gabriel à Marie, puis, Elisabeth, puis Zacharie, puis l'ange à Joseph, maintenant les bergers : ensuite il y aura Siméon et Anne au Temple. Tout cela jusqu'à ce que Jésus Lui-même, à nouveau au Temple, commence à parler de Sa mission. Tout cela nous est rapporté dans les évangiles de ce temps de Noël :

1. L'ange Gabriel à Marie : Cet enfant est fils de David (« le Seigneur Dieu lui donnera le trône de David son père ») mais cet enfant est aussi Fils de Dieu (« Il sera appelé Fils de Dieu ») (évangile du 2^e jour de semaine avant Noël)
2. Elisabeth : Cet enfant est Seigneur (« D'où m'est-il donné que la mère de mon Seigneur vienne jusqu'à moi » ?) (évangile du 3^e jour de semaine avant Noël, vendredi dernier)
3. Zacharie au moment de la circoncision de Jean-Baptiste : Cet enfant est la force qui nous sauve, l'astre d'en Haut qui nous visite, pour nous éclairer et conduire nos pas (« Il a fait surgir la force qui nous sauve dans la maison de David, salut qui nous arrache à l'ennemi, (...) l'astre d'en haut, pour illuminer ceux qui habitent les ténèbres et l'ombre de la mort, pour conduire nos pas au chemin de la paix. ») (évangile de la vigile de Noël)
4. L'ange à Joseph : Cet enfant vient de l'Esprit Saint, il s'appellera Jésus, ce qui signifie "le Seigneur sauve" (« l'enfant qui est engendré en elle vient de l'Esprit Saint ; elle enfantera un fils, et tu lui donneras le nom de Jésus (c'est-à-dire : Le-Seigneur-sauve ») (messe de la veille de Noël, hier matin).
5. L'ange aux bergers : cet enfant, c'est le Christ (le Messie attendu par Israël depuis des siècles)
6. Siméon à Marie : cet enfant est la lumière qui se révèle aux nations, la gloire du peuple d'Israël, un signe de contradiction qui dévoilera les pensées secrètes d'un grand nombre »
7. Jésus à Marie et Joseph quand ils Le retrouvent au Temple : Il doit être dans la maison de Son Père.